

# EL BIEN PÚBLICO.

1'50 peseta cada mes.

Mahon Miércoles 28 Setiembre de 1887.

Año XV. Núm. 4.418.

## Correspondencia de Palma

26 Setiembre de 1887.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Han causado aquí honda impresion entre las personas que sienten amor al prójimo, los desastres que el aguacero de la semana anterior ha causado en ese distrito. También aquí ha habido algo parecido aunque no con tan lamentables proporciones, pero el vendabal tronchó árboles y lastimó grandemente los frutales, habiendo caído durante la tormenta algunas chispas que dejaron huellas si bien afortunadamente tampoco tenemos que lamentar desgracias personales.

Ayer al mediodía volvió á repetirse el aguacero torrencialmente y hoy continúa lloviendo aunque no en la misma cantidad ni en la furia del viento. Y como lo que es bueno para unos puede ser perjudicial á otros, tenemos á los labradores contentos mientras que los viticultores se quejan amargamente á coro con los dueños de olivares que se han visto también muy castigados.

He sabido que el Gobierno, previsor de las necesidades que en esa pueden ocurrir, ha designado 2.000 pesetas del fondo de calamidades; y aunque dada la enormidad de la catástrofe no hay para empezar con ese dinero, bueno es tenerlo, pues cuando ménos muestra las buenas disposiciones del Gobierno; y seguramente se conseguirá más si se sabe gestionar en ese sentido. Lo que importa es que las autoridades y representantes de esa ayuden al Sr. Gobernador que se muestra decidido á trabajar en ese sentido.

—El sábado terminaron los conciertos que en el Teatro Principal han dado los señores que componen el sexteto que dirige el Sr. Arche y el célebre violinista señor Sarasate. Ni de aquellos ni de éste he de hacer encomio alguno, pues por exagerado que fuera quedariame corto para lo que se merecen. No obstante tan extraordinario mérito, el público palmesano ha permanecido casi retraído; y no se diga que la gente está en el campo puesto que los sitios en que hay funciones gratis se vén concurridos y la mayor parte de los que han asistido á los conciertos son de los que veranean y han venido á propósito para gozar y sentir en la buena música. Lo que hay es que el público que paga catorce reales para asistir á un camelo en la plaza de Toros no quiere pagarlos por una butaca para oír á una celebridad europea honra de España.

Tal vez tenga razon un amigo que aconsejaba á Sarasate que si se propone volver otra vez á este país, que tan indiferente se le ha mostrado, no se asocie con artistas como los del Maestro Arche y si con la cuadrilla de Mazantini ó de otro matador de fama y toque en los intermedios de la corrida; y así conseguirá mayor provecho y conseguirá hacerse oír por estos isleños.

—La escision que el primero de Julio se produjo en la mayoría del Ayuntamiento de Palma parece ha tenido un término que deja satisfechas las aspiraciones de todos, ó por lo ménos se le ha dado una solución en la que han convenido todos, quienes voluntariamente y con agrado y

quienes aparentando doblarse á la disciplina y conveniencias de partido. Seis tenientes de Alcalde presentaron el viérnes sus dimisiones y en la misma sesion quedaron sustituidos. Se dice también que el Alcalde Sr. Lladó, enfermo de un catarro crónico, ha dimitido también y que será nombrado de nuevo el Sr. Guasp, ya restablecido de la dolencia que le obligó á renunciar el cargo al día siguiente de haberse posesionado.

Si todo ello ha de ser para bien de la administracion, adelante; pero apenas hubo el arreglo, se asoman á la superficie nuevas dificultades, lamentables siempre, que demuestran cuanta falta tienen, los que las promueven, de patriotismo, y cuán cierto es aquello de que la mira particular se antepone á la razon y á las conveniencias de partido.

—De salud pública puedo decir que vá mejorando con respecto al sarampion, pues si bien hay algunos casos, son benignos, y pagan el tributo los que regresan de la temporada veraniega. Algunas tifoideas de mala índole, que han causado víctimas, es lo más notorio en ese importante ramo, pero se confía en que la bajada notable de la temperatura y las prevenciones adoptadas no dejarán tomar incremento á la enfermedad.

—Pasto á las conversaciones han dado estos días algun robo misterioso, que ha puesto en movimiento, sin resultados, á la vigilancia, seguridad y guardia municipal; y alguna ratería de importancia, en la que son actores individuos de dos cuadrillas que parecen existir, una de ya jóvenes crecidos con bigotes y otra de mocitos que el mayor tendrá catorce años.

A la hora que cierro ésta, que son las tres, sigue lloviendo, y díceseme que acaba de fondear el vapor correo de Valencia, el cual ayer noche hubo de refugiarse en Ibiza; que el vapor que salió de esa ayer y tocó en Alcudia ha tenido que arribar á este último punto, y que tal vez no salga hoy el *Menorca* para esa. No obstante esas noticias, yo cierro la carta y me despido hasta el lúnes próximo.—*El Corresponsal*.

## ESCÁNDALO EN LONDRES

*Acusacion contra un miembro del Parlamento*

La «*Pall Mall Gazette*» se ocupa de un escándalo que hace algunos días absorbe la atencion del mundo político.

Se trata de un miembro de la Cámara de los Comunes, el coronel Hughes Hallet, de la circunscripcion de Rochester.

El coronel Hallet se casó en 1871 con la viuda de lord Solwyn que tenía una hija y un hijo. Este último representa en la actualidad la circunscripcion de Wisbech (Cambridgeshire.)

En 1882 murió lady Solwyn, y el coronel Hallet se casó con una dama americana, la señorita de Schalmby, de Filadelfia. No obstante, siguió manteniendo relaciones amistosas con la familia de su primera mujer, á cuya hija, esto es, á su hija política, acaba de seducir.

Esta joven tiene 22 años, es lindísima, y su fortuna personal se eleva á 40.000 libras esterlinas; unos 200 000 duros.

La joven seducida está en un estado interesante.

Hay que añadir que el coronel Hughes Hallet ha estafado á la citada joven una cantidad considerable; el hermano de ella amenazó con un proceso al coronel, y éste restituyó la suma reclamada.

Mientras el coronel Hughes Hallet se encuentre bajo el peso de esa acusacion será indigno de representar en el Parlamento á Rochester ó á cualquier otra circunscripcion.

El periódico inglés dice que, según rumores muy fundados, los jefes del partido tory tratan de utilizar este escándalo para fines políticos.

## MAS SOBRE LA PIEL DE PRANZINI

Ocupándose de este asunto, dice «*Le Temps*» que la informacion abierta por M. Bronardel, decano de la Facultad de Medicina, con motivo de la profanacion de que ha sido objeto el cadáver de Pranzini, exime de culpa al joven agregado de la Facultad á quien acusaba «*La Lanterne*».

Resulta que un pedazo de la piel de Pranzini fué quitado despues de las operaciones del cubo de residuos por un mozo llamado Gondinet.

Aquel pedazo de piel en forma de cuadrado de 40 centímetros de lado fué remitido por Gondinet en la mañana del miércoles, día de la ejecucion de Pranzini, á M. Rossignol, cabo de Seguridad.

Cerca de la una de la tarde de dicho día, un individuo de bigote negro se presentó en casa de M. Destresse, hijo, fabricante de petacas, carteras y objetos de piel, rogándole que cuanto antes le fuera posible sacara de aquel trozo dos tarjeteros.

El cliente, cuyo nombre se ignora todavía, quedó en ir á recojerlos el sábado último. M. Destresse le hizo observar que la piel procedía de un cadáver humano. «*Sí—dijo el sujeto—es piel arrancada de un muslo de Pranzini. Guardad los pedazos que sobren para llevármelos cuando recoja los tarjeteros.*»

M. Destresse accedió á los deseos de su cliente, y el sábado le entregó sus tarjeteros, conservando un trocito que un redactor de «*Le Temps*» tuvo ocasion de ver en la mañana del 21.

«*Por consecuencia de la informacion que ha revelado estos hechos, dice «Le Temps», ha sido llamado M. Gondinet á declarar. ¿Qué es de M. Rossignol? «La Lanterne» asegura esta mañana que no ha hecho mas sino obedecer las órdenes de MM. Taylor y Goron, jefe y subjefe respectivamente de seguridad. Por nuestra parte, sabemos que esos señores tienen en su poder los tarjeteros de que se trata. Mas parece que no los han pedido, y que M. Rossignol ha obrado por voluntad propia, esperando agradar á sus jefes dándoles aquel recuerdo manufacturado del asesino que tanto hizo correr á M. Goron. Ni unos ni otros han concedido gran importancia al regalo.*»

## ANIVERSARIO

*de la unidad italiana*

El día 20 se celebró en Roma el aniversario de la entrada de las tropas italianas en 1870.

La ciudad estaba engalanada, y la animacion era indescriptible.

A las cuatro de la tarde el Ayuntamiento y una comision del ejército fueron á depositar coronas en la tumba de Víctor Manuel en el Panteon.

Desde allí se dirigieron al camino de Ronda, entre Puerta Pía y Salaria, donde se practicó la brecha.

La multitud era enorme. Las asociaciones políticas y de obreros estaban en aquel sitio con banderas y estandartes.

La guardia municipal formaba el cuadro llevando el pendon de la ciudad de Roma y las banderas de sus 16 cuarteles.

El alcalde pronunció un discurso alusivo al acto ante la lápida conmemorativa de la brecha.

Sus palabras fueron saludadas con grandes aplausos.

La música ejecutó varias veces el himno real.

El orden fué completo.

El rey, contestando al despacho que le dirigió el alcalde de Roma, envió á éste el siguiente telegrama:

«*Doy gracias á la capital que hoy me manifiesta sentimientos sagrados para mi corazon. Este día de imperecedera memoria, me proporciona la ocasion de demostrar á Roma mi vivo afecto, confirmando mis constantes votos para que en la nueva era que comenzó el 20 de Setiembre de 1870 recobre el esplendor de su grandeza antigua.*»

Esta suprema aspiracion de mi vida se cumple admirablemente. En una feliz y próxima circunstancia demostrará Roma al mundo entero que, mediante el desarrollo regular de todo progreso en la civilizacion, puede ofrecer hospitalidad segura y digna á todos cuantos quieran prestar homenaje al Papa, sin dejar de ser por eso la capital de un pueblo digno y fuerte.»

## LA CORTE EN LAS PROVINCIAS

*La reina en Azpeitia*

Azpeitia 23.—A las once de la mañana salió de ésta para Zumárraga el tren real, dirigiéndose la comitiva regia desde este punto al santuario de Loyola en coches.

El santuario está situado á cortá distancia de Azpeitia en un terreno quebrado y hermoso.

Acompañaban á S. M. y AA. las personas que ayer telegrafié, excepto los jefes de los buques de guerra.

Tampoco ha venido el Sr. Sagasta por impedirselo una lijera indisposicion.

A las dos en punto llegaron los coches á la vista del monasterio de Loyola.

En el puente sobre el rio Uriola habia dos filas de mástiles con gallardetes.

Salieron al paso de la reina dos docenas de niños de la escuela pública, con banderitas nacionales.

Cerca del monasterio estaba situada la banda de música municipal de Azpeitia.

Esta banda está dirigida por un carlista «enragé», Ignacio Beláustegui.

Al pasar la reina, la banda batió marcha.

La música se compone de veinte individuos.

En la escalinata que da acceso al santuario, disparon algunas docenas de cohe-

es varios hombres del pueblo.

Como la mayoría de los pueblos colindantes ignoraba la regia visita, la concurrencia en Loyola era menos numerosa que lo que se esperaba.

Predominaban las mujeres, por hallarse los hombres diseminados en las faenas del campo.

Al pisar la reina la primera grada de la escalinata, fué vitoreada.

Entre la concurrencia he visto varias familias de la aristocracia madrileña, últimos restos del veraneo.

Los diputados provinciales fueron los primeros en saludar á la reina al pié de la escalinata.

En la puerta del santuario fueron recibidas por los Sres. Olano y Gallo, rectores saliente y entrante respectivamente.

En aquel momento se echaron á vuelo las campanas del santuario.

La real familia hizo su entrada en la soberbia rotonda del templo bajo palio.

Acto seguido se cantó breve y solemne «Te Deum».

En seguida visitó la reina las principales dependencias de Loyola.

Llamó especialmente su atención la casa en que nació el fundador de la Compañía de Jesús San Ignacio.

Se conserva la casa en el mismo estado en que la dejó al morir el santo, considerándola como venerada reliquia.

En el refectorio conventual, sencillamente adornado, se ofreció á la reina un espléndido almuerzo.

Durante la residencia de la real familia en el santuario, la banda municipal tocó piezas populares,

Las casas próximas al santuario estaban adornadas con colgaduras.

El golpe de vista desde lo alto de la escalinata era hermoso.

Durante el almuerzo ocupó la derecha de la reina el Sr. Alonso Martínez, y la izquierda el padre Olano.

Asistieron los diputados provinciales, los generales Loma, Castillo, Mata y Llanos; el ministro de Marina y el alcalde de Azpeitia, D. José María Muguza.

Azpeitia 23.—A las cinco en punto de la tarde entró la real familia en esta población.

Llegó en un coche de camino tirado por seis mulas.

Acompañaba á la reina el presidente de la Diputación provincial.

Delante del coche iban unos cincuenta niños con banderas españolas y la banda de música.

Rodeaban el coche el alcalde y los concejales, vestidos de etiqueta.

Por la calle de Santo Domingo se dirigió la regia comitiva á la parroquia de San Sebastian de Loriazu.

El cura párroco, rodeado de su clero, recibió á S. M., gastándose pocos cumplidos en la entrevista.

El párroco permaneció mudo, atragantado sin duda por la indigestion de carlismo que padece.

En los balcones del tránsito la concurrencia era regular, pero las casas estaban engalanadas todas.

En la iglesia se cantó un «Te Deum».

A las cinco y media en punto salió la regia comitiva para Zumárraga, en cuyo punto estaba el tren real.

A las nueve de la noche llegará S. M. á San Sebastian.

El tiempo ha favorecido la escursion.

De ella conservo como la impresion más viva la actitud silenciosa de más de cien colegiales jesuitas de Loyola durante la regia visita.

Paris 23.—Para dentro de dos ó tres dias se espera en la embajada la respuesta en que el gobierno francés fijará el límite de sus concesiones en el asunto referente á la reclamacion hecha por España sobre el nuevo régimen impuesto á los vinos y aguardientes españoles en las aduanas francesas.

El pensamiento del gobierno francés, sin embargo, es ya conocido y sus proposiciones de arreglo estarán redactadas sobre las siguientes bases:

Vinos.—Los vinos españoles volverán á quedar sometidos al mismo régimen que tenían antes de los hechos que dieron motivo á la reclamacion. Es decir, que pagarán como hasta hace poco dos francos por hectólitro hasta los 15 grados de fuerza, y pasando de los 15 grados pagarán 30 francos por hectólitro de alcohol contenido en ellos y que pase de los dichos 15 grados.

Las aduanas francesas reintegrarán á los interesados el exceso que han estado cobrando indebidamente.

Aguardientes.—Se establecerá sobre ellos un recargo con la denominacion de impuesto transitorio.

Alcoholes.—Se declarará que los alcoholes quedan fuera de las estipulaciones del tratado de comercio, pudiendo por lo tanto el gobierno francés legislar á su antojo sobre ellos.

Las autoridades francesas perseguirán más activamente todavía que hasta aquí todas las sofisticaciones de los vinos y los encabezamientos hechos con alcoholes impuros.

Aunque en esta respuesta del gobierno francés hay cosas muy satisfactorias, créese que el gobierno español no dará por cumplido el objeto de la reclamacion, sino que continuará negociando.

Paris 23.—Varios diputados rurales de de la mayoría fusionista que actualmente se encuentran aquí terminando su veraneo hablan sin misterio del descontento que les anima y del disgusto con que ven la presencia de algunos individuos del gobierno en el ministerio.

Como es natural, despues de expresar estos sentimientos, los diputados á quienes me refiero sostienen con unanimidad admirable la conveniencia de una modificacion ministerial.

Londres 23.—La vista del proceso instruido contra el diputado autonomista O'Brien ha principiado hoy ante el tribunal de Mitchelstown.

Una concurrencia inmensa, compuesta de individuos de la Liga Agraria y de campesinos de toda la provincia, ha acudido para asistir á los incidentes de la causa.

En prevision de que estallaran nuevos desórdenes, ó de que la muchedumbre intentara tomar por asalto el tribunal, el edificio donde éste se halla establecido estaba custodiado por destacamentos verdaderamente imponentes de artillería, caballería y policia.

El acta de acusacion leida por el fiscal declara á O'Brien culpable del delito de haber excitado al pueblo á que resista á las leyes.

El tribunal no ha sentenciado todavía.

Al ser conducido O'Brien ante los magistrados la muchedumbre le tributó una ovacion entusiasta, prorrumpiendo en vivas á él, á la Liga nacional agraria y á Irlanda.

MAHON 28 DE SETIEMBRE DE 1887

## ASUNTOS DEL DIA

Prevalcen hoy en las esferas oficiales las impresiones optimistas. Según «El Imparcial», las de los hombres políticos que

han tenido ocasion de hablar recientemente con el Sr. Sagasta, son contrarias á toda probabilidad de crisis antes de la apertura de las Cortes.

El jefe del gobierno está resuelto á evitar toda modificacion anterior á esa fecha, pues opina que el gobierno todo debe presentarse á responder de sus actos.

A esas mismas impresiones obedece «La Correspondencia de España» al publicar los siguientes párrafos:

«Entre la gente política se han comentado ayer en Madrid algunas impresiones que han llegado del Norte atribuidas al presidente del Consejo de ministros.

Según aquellos juicios, el Sr. Sagasta cree que el viaje de la corte ha superado en sus éxitos á todo lo que pudieran desearse para la monarquía sus mas fervorosos defensores, y como es natural, el gobierno está plenamente satisfecho de su política, rigiendo la cual ha ocurrido aquel suceso verdaderamente fausto y dichoso.

Además se cree que el deseo del Sr. Sagasta es que el gobierno se presente á las Cámaras en la forma que hoy se encuentra constituido; y su conviccion la de afirmar que todavía tiene que hacer cosas importantes la política liberal.»

«La Iberia», que había dado á los viticultores malas noticias sobre las disposiciones del gobierno francés, las dá ahora muy buenas.

Su corresponsal de París le telegrafía en los siguientes términos:

«De informes particulares que me merecen crédito, resulta que la reclamacion del gobierno español al francés sobre el recargo impuesto desde hace poco al alcohol contenido en los vinos españoles importados en Francia, ha tenido una solucion que no puede ser mas halagüeña para los intereses de los viticultores españoles.

El gobierno francés, haciendo justicia á las razones en que se fundaba la reclamacion de España, dá una satisfaccion cumplida.

De acuerdo con el art. 11 del tratado de comercio, el gobierno francés declarará á los vinos españoles libres del recargo de 70 francos por hectólitro de alcohol contenido en los vinos.

Los vinos españoles adeudarán como antiguamente nada mas que 30 francos por hectólitro de alcohol incorporado á los vinos cuya fuerza alcohólica pase de los 15 grados.

Por último, se devolverá á los interesados las sumas cobradas de más durante estas últimas semanas por concepto del recargo.

El tratado de comercio vuelve, por lo tanto, á estar en vigor en toda su integridad.

Mis informes, como he dicho, son particulares. El gobierno francés no ha comunicado todavía oficialmente su resolucion á la embajada.»

Como este asunto de los vinos es tan interesante, en otro lugar reproducimos el artículo que «La Epoca» dedica á las manipulaciones del vino en poder de los traficantes.

Las vivas demostraciones de afecto y de adhesion que está recibiendo continuamente León XIII, con motivo de la proximidad de su jubileo, tiene muy contrariados á los enemigos de la Iglesia, los cuales, en són de protesta, han abierto una suscripcion para ofrecer al rey Humberto con esta ocasion una medalla de oro.

Dícese que el rey ha mostrado gran dis-

gusto por tan ridícula manifestacion, y desaprueba altamente las demostraciones hostiles que pudieran turbar las próximas solemnidades católicas.

La «Wiener Presse» ha recibido de Constantinopla un interesante despacho declarando que Turquía y Rusia han llegado á un acuerdo que casi seguramente obtendrá la aprobacion de las potencias para resolver la cuestion de Bulgaria.

El acuerdo va englobado en una circular que ha dirigido Turquía á las potencias proponiendo el envío de un gobernador turco á Sofia, con el título de gobernador general de Bulgaria y con encargo de restablecer en el principado un orden de cosas conforme á las estipulaciones del tratado de Berlin.

Los gobiernos de Rusia y Turquía están ya en inteligencia en cuanto al personaje turco que iría de gobernador general á Bulgaria.

Aguárdase con vivo interés á conocer las respuestas de Austria, Italia é Inglaterra. Alemania y Francia han prestado de antemano su conformidad al pensamiento

## Gaceta

### Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguiente:

A las nueve de la mañana 20'4 centigrados. A las tres de la tarde 20'3°.

La máxima fué de 22'4° y la mínima de 14'2°.

El barómetro á 0° marcaba á las nueve de la mañana 754'3 y á las tres de la tarde 754'3.

Psicrómetro: humedad relativa á las nueve de la mañana 67 y á las tres de la tarde 61. Tension del vapor á las nueve de la mañana 11'8 y á las tres de la tarde 10'8.

Lluvia en las últimas 24 horas 3'75.

Variable.

### VAPORES-CORREOS

La Gerencia de los vapores-correos de esta isla nos ha facilitado el siguiente telegrama:

«Barcelona 28 —9'10 m.

Llegado vapor «Puerto-Mahon». Saldrá hoy hora itinerario.—Novelle.»

### LA LOTERÍA

Que en el antepenúltimo sorteo de la de Madrid correspondiera á Mahon el premio mayor, nada tiene de particular: alguna vez había de tocarnos.

Que ayer llegaran las ochenta mil pesetas importe de dicho premio, tampoco es asombroso: no hay plazo que no se cumpla, ni deuda que no se pague.

Que hoy se haya verificado la distribucion de las ochenta mil pesetas, es ménos extraordinario todavía, pues se comprende perfectamente que los favorecidos por la fortuna se apresuraran á desembarazar al Administrador de Loterías. Repartido el dinero entre muchos, es más fácil de guardar... y de gastar.

Lo particular, lo asombroso, lo extraordinario, lo que aún no había sucedido desde que en España hay lotería, es que á las cuatro semanas de haber caído en esta ciudad el premio mayor, se repitiese tan halagüeño hecho.

Por fortuna, esta vez ha sucedido así: el premio mayor de la Lotería sorteada ayer, ha correspondido de nuevo á Mahon.

Ahora como antes, el billete fué despachado en lo misma Administracion, estanco de la calle de la Arravaleta, y se halla repartido entre muchas personas, en su mayoría menesterosas.

Claro es que hoy la Lotería es el tema que priva en esta ciudad, donde son numerosos los que se disponen á emprender la conquista de la mina de oro encerrada en el bombo nacional.

Los conquistadores están muy animados.

Si nos ha tocado dos veces casi seguidas el premio gordo, ¿por qué no nos ha de tocar tres?

Arrastrados y deslumbrados por esta hipótesis, los billetes se despacharán á granel, hasta que la ingratitud de la suerte desengañe á los más entusiastas partidarios de la lotería.

Haga Dios que este desengaño no llegue.

Entre tanto, disfruten de su suerte los interesados en el afortunado n.º 1.184.

—En esta ciudad se han despachado, además de dicho billete, los 1.183, 1.185 y 1.186, premiados con aproximación por hallarse comprendidos en la centena del 1.184.

Nombramiento.—Ha sido nombrado fiscal municipal de Ciudadela D. Pedro Benjam y Casasnovas, en sustitución de D. José Leon y García que renunció dicho cargo por falta de salud.

Sobreseimiento.—La Sección segunda de lo Criminal de la Excm. Audiencia de este Distrito ha sobreseído libremente el sumario instruido contra varios vecinos de Ciudadela sobre juegos prohibidos, acordándose se remita al juez municipal de aquella ciudad para que entienda en el correspondiente juicio de faltas.

Inspección.—El arquitecto provincial, D. Juan Guasp, acompañado del contratista, ha girado esta mañana una revista de inspección á las obras que se han verificado en el Lazareto súbico de este puerto.

Colegio.—La Comunidad de religiosas esclavas del Sagrado Corazón de María abrirá un colegio para señoritas el día primero de Octubre próximo, en la calle de Santa Ana, número 9, de esta ciudad.

Es muy de aplaudir la resolución de tan digna Comunidad, y creemos serán muchas las familias que enviarán sus hijas á educarse en el nuevo colegio.

Traslado.—Nuestro querido amigo don Magin Verdagué Collis ha sido trasladado por permuta al Instituto de Segovia.

Exposición.—Como ayer dijimos, hoy ha comenzado la exposición de los objetos que estos habitantes regalan á Su Santidad Leon XIII con motivo de su Jubileo, en casa de D.ª Angela Pons, Isabel II, número 24.

Accidente.—En la tarde de ayer zozobró el bote que se dedica al transporte de gente en la Colásega, en ocasión de que llevaba dos jóvenes y un muchacho, quienes lograron salvarse, si bien con algun esfuerzo.

Subasta.—A la celebrada hoy para el arriendo del Teatro de esta ciudad para la próxima temporada se han presentado las siguientes proposiciones:

D. Juan Ramirez	2.550 Ptas.
D. Gabino Sirvent	2.551 »
Id. id.	2.705 »

Ha sido adjudicada á este último, habiéndose obtenido un beneficio de 205 pesetas.

Tormenta.—Entre una y dos de la madrugada de hoy ha vuelto á visitarnos un copioso aguacero acompañado de pedrisco, truenos y relámpagos, que ha cesado á los pocos momentos. De haber continuado habíamos tenido sin duda que lamentar nuevas desgracias.

El día ha amanecido sereno.

La temperatura ha sufrido una baja de consideración.

En la fortaleza de Isabel II han caído

dos chispas eléctrica sin que ocurriera desgracia alguna personal: una de ellas cayó en la cocina del cuartel de infantería, y la otra en los pabellones, causando ambos desperfectos de poca consideración, que han quedado reparados hoy mismo.

Misa.—El sábado á las ocho y en la Iglesia de las Concepcionistas se celebrará la del Espíritu Santo, antes de dar principio al curso académico de 1887-88 en el Seminario de Menores.

Licencias.—Se han recibido debidamente requisitadas por el Sr. Gobernador de la provincia las de los guardas jurados particulares, Juan Serra Pons, Juan Roig Horrach, Bernardo Sintés Pons, Cristóbal Pons Coll, Antonio Gimenez Pons, Bartolomé March Seguí y Pedro Gomila Fortuñy.

Temporal.—Por las noticias que leemos en los periódicos, sabemos ha sido general en España el que descargó en Menorca, aunque en ninguna parte ha causado las pérdidas que en esta isla.

Junta.—En la tarde de hoy la Junta de teatros de esta ciudad ha empezado á reconocer el principal, continuando después por los de las sociedades recreativas.

Paludismo.—Actualmente hay en el hospital de Cartagena 472 individuos de las fuerzas de ejército y marina que guardan aquella plaza.

Merece consignarse la observación que se ha hecho con este motivo. Los músicos, los cornetas y los asistentes que no hacen servicio de centinelas, han sido invadidos por el paludismo.

Título.—Se ha mandado extender carta de sucesión en el título de Marqués de Albranca á favor de D. Gabino Martorell y Fivaller.

Vacantes.—La Junta provincial de Instrucción pública, á tenor de lo dispuesto en el Real decreto de 27 de Abril último anuncia las que han de cubrirse en los escalafones y que son: la señalada con el número 8, 4.ª de la clase segunda, en el escalafón de Maestros; y la señalada con el número 19, 8.ª de la clase tercera, en el de Maestras.

Pasajeros.—Los salidos para Palma en el vapor-correo «Menorca» son los siguientes:

D. Bartolomé Rotger, Inés Rotger, Lorenzo Cabos, seis testigos, Catalina Sastre, Paula Caymari, José Casasnovas, Concepción Oliveros y un hijo, José Sirvent, Antonio Sornes, Antonia Morey y un hijo, Juan Comella, Sor Rosa Limonsis, Sor Victoria Secreras, dos soldados:—Total 23.

Incendio.—Un ingeniero francés propone, para ahogar todo principio de incendio en los teatros, el empleo directo del vapor.

Al efecto, conceptúa como lo más práctico establecer una caldera de vapor, en presión constante desde el momento que principia el espectáculo, en aquella parte del local que ménos perjudique, y, partiendo de dicha caldera se han de establecer asimismo una serie de tubos que desembocarán marchando ocultos entre el decorado del teatro (filetes, molduras, etc.), en los sitios de mayor peligro donde puedan iniciarse esta clase de siniestros.

Hecho esto, el maquinista encargado del generador, al recibir telefónicamente la noticia del incendio y del punto en que principie, abrirá el tubo que llegue al sitio designado y en el primer segundo una atmósfera de vapor de agua envolverá las llamas, sofocándolas y aun apagando por completo los focos del incendio. Para conseguir tan eficaz resultado, solo se necesita que los acomodadores de las localidades y los encargados de cada servicio del teatro no pierdan la serenidad, acudiendo sin demora al primer aparato telefónico, comunicándose en el acto con el maquinista, á fin de señalar la parte del local en que principie el fuego, para que en seguida dicho maquinista, forzando el hogar de su caldera, no cese de enviar vapor al punto marcado, pues ha de conocer perfectamente las llaves de todas las cañerías puestas á su disposición.

Nos parece que, como medida preventi-

va contra los comienzos de un incendio, el procedimiento sería eficaz, pero no así cuando tomase gran desarrollo, pues en este caso no hay nada más útil que los chorros abundantes de agua á gran presión y sobre todo el esfuerzo del hombre derribando muros, pisos y techumbres con inteligencia y oportunidad.

Suscripción.—Continúa abierta en esta ciudad para costear varios objetos del Culto, una lujosa encuadernación al Antifonario Romano original de D. Benito Andreu, Pbro., y limosna de la Misa Jubilar en el quincuagésimo aniversario de Su Santidad Leon XIII.

	Pesetas
Suma anterior	806.90
D. M. C.	0.50
D. Miguel Roura	2.00
D. José Pallicer, Pbro., Beneficiario de Santa María	5.00
D. Antonio Fedelich	2.00
D.ª Ana Cardona	1.00
D.ª Maria Huguet	1.00
D. Francisco Seguí	1.00
D. José de Albertí Sancho	20.00
D. Bartolomé Bals	0.50
D.ª Maria Tuduri	2.50
D.ª Mariana Pons viuda de Pons	5.00
D. R. P.	0.10
D. Juan Riola, Pbro., Beneficiario de Santa María	10.00
D. Jaime Tutzó, Pbro., Beneficiario de idem	2.00
D. Andrés Basellini, Pbro., Beneficiario de idem	5.00
D.ª Lucia Pons viuda de Tuduri	10.00
	874.50

#### PALMA 24 DE SEPTIEMBRE

##### La sesión de anoche

De mogiganga puede calificarse la sesión que ayer celebró nuestro ayuntamiento. Jamás público alguno ha presenciado espectáculo semejante.

Desde hace algunos días corría la noticia de que leales y rebeldes habían venido á un arreglo y que en la sesión de anoche se daría fin á la crisis municipal; así es que el público palmesano, deseoso de conocer en todos sus detalles el pastel amasado en la cocina fusionista, acudió á la sala capitular llenándola por completo. Y á fé que no perdieron el tiempo los que tal hicieron, concurrendo á un sainete de carácter bufo-cómico-burlesco.

Mucho espacio necesitaríamos para dar cuenta á nuestros lectores de este acto, que no tiene igual en los anales municipales, y el cual se presta á muchísimas consideraciones que nos proponemos hacer en el número del lunes y siguientes; porque hay tela cortada para largo rato.

Baste por hoy decir á nuestros lectores que los tenientes de alcalde fueron presentando uno á uno, la dimisión de sus cargos, pero no la de concejales, fundados todos en motivos de salud acompañando certificados que así lo acreditaban; lo cual motivó una proposición suscrita por el señor Morey para que la primera autoridad de la provincia reuniese inmediatamente á la Junta de Sanidad, en vista de la alarmante epidemia que en pocas horas se había desarrollado entre los padres graves del municipio.

No se paró en pelillos de más ó menos la mayoría fusionista, nombrando los tenientes en proyecto, por diez y nueve votos; excepto el Sr. Alcover, primer teniente, que lo fué por diez y ocho; sobre lo cual tendremos algo que advertir mas adelante.

Terminamos por hoy esta desaliñada reseña deplorando que el Sr. D. Manuel Guasp, futuro alcalde de Palma, según se dice, que tan alto había colocado su reputación política cuando los sucesos del 1.º de Julio, haya sido víctima de las travesuras del jefe de los rebeldes (hoy ya cabeza reconocida del fusionismo balear), que le ha envuelto completamente en su redes.

Antes aplaudimos su actitud; hoy nos da lástima su caída.

La circunstancia de haber conseguido reunir anoche, diez y nueve votos, los directores del sainete municipal, de que damos pálida noticia á nuestros abonados, sorprendió á todos los que estaban en los secretos de entre bastidores.

La explicación se tuvo en seguida que se supo que dos concejales conservadores, á pesar de la viva oposición de su comunión política, habían unido sus votos á los de los ediles de su mayoría.

D. Antonio Gamundi y D. Gaspar Berga fueron ayer los héroes de la jornada. Incredulado el primero por sus amigos por el acto que acababa de realizar, hubo de responder que «se consideraba obligado á complacer á los ministeriales, porque á éstos más que á su partido, debía su elección de concejal.» Gráfica contestación que tenemos el honor de poner en conocimiento de «Las Noticias.»

En cuanto al Sr. Berga, no nos extraña en poco ni en mucho, su nueva actitud. Este buen señor ha sido durante tres ó cuatro meses:

1.º Candidato de oposición independiente, al prepararse los trabajos electorales.

2.º Candidato liberal-reformista, al celebrarse las elecciones.

3.º Concejal liberal-conservador al constituirse el Ayuntamiento.

Y 4.º Teniente de Alcalde liberal-fusionista, anoche.

Bah! Con tales gentes y con un mucho de despreocupación política se puede ir á cualquier parte menos á conquistar el prestigio que los ministeriales del Ayuntamiento de Palma parece que han decidido arrojar por la ventana.

Con su pan se lo coman!

(«El Palmesano»)

## TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL  
DE EL BIEN PUBLICO

No se permite su reproducción en esta Ciudad.

Madrid 27.—10.15 n.

Han regresado á esta Corte los señores Castelar y Azcárate.

Ha llegado la familia Real. En Villalba se le incorporó la Infanta Doña Isabel. La muchedumbre ha victoreado á la Reina desde la estación hasta Palacio. La carrera estaba brillantemente iluminada.

Madrid 27.—11 n.

En Washington se ha ratificado el «modus vivendi» con España.

Han sido reforzadas las guarniciones de Irlanda.

El Príncipe Hohenlohe ha dimitido el cargo de Gobernador de Alsacia-Lorena por hallarse en desacuerdo con el Príncipe de Bismarck.

Madrid 27.—11.15 n.

En Londres se habla con insistencia del propósito de Mr. Grévy de dimitir la presidencia de la República francesa. Se añade que Mr. Freycinet le quiere sustituir, pero que aquél tiene por candidato á Mr. Manuel Arago, actual embajador de Francia en Berna.

Madrid 28.—2 madrug.

Los insurrectos de Irlanda cortaron el telégrafo y el ferro-carril de Kork, para impedir que la policía verificase el embargo de bienes á los colonos. Reina allí gran agitación.

Madrid 28.—11.15 m.

En los círculos políticos se aseguraba anoche que estaba desechada la idea referente á crisis antes de la apertura de las Cortes y que ésta acaso se adelantaría algunos días.

Madrid 28.—12.30 t.

Paris.—En las poblaciones francesas de la frontera alemana se hallan sumamente agitadas, temiéndose en los centros oficiales no ocurran hechos desagradables para lo cual se toman las debidas precauciones.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

**Seccion comercial**

Barcelona 27.—4'20 t.

4 por ciento int.	67'05
4 por ciento Exterior.	68'70
4 por ciento amortizable..	84'00
B. H. de Cuba emision de 1880.	101'36
B. H. de Cuba id. de 1886.	97'36
B. H. Colonial	48'36
F. C. de Barcelona á Fran- cia	35'25
E. del N. de España	73'50
Orenses.	11'00
F. C. Tarrag. B. y Francia.	00'00
Id. Norte.	00'00
Id. C de Medina á O. y Vigo.	00'00
Id. Almansa.	00'00
Obligaciones Trasatlántica.	00'00

Madrid 27

4 p.00 Interior.	67'00
4 p.000 Exterior	00'00
4 p.000 amortizable.	83'60
Billetes Cuba de 1886.	101'50

**Seccion Religiosa.**

**Santo de hoy.**

S. Wenceslao mr. y el beato Simon de Rojas

Mañana se hace la visita á Ntra Sra.

del Desamparo en S. Antonio.

Exposicion de S. D. M. todos los dias de 6 á 8 de la tarde; lunes en S. Francisco, martes en el Carmen, miércoles en Santa Eulalia, jueves en Sta. María, viernes en las Concepcionistas y sábado en la ayuda parroquia de la Concepcion.

Novenario en honor de nuestra Señora de la Merced, tiene lugar en Sta. Maria despues del Santísimo Rosario.

A la misma hora y en las Concepcionistas se practica como todos los años consagrado al Arcangel S. Miguel el devoto y solemne Novenario.

**Santo de mañana**

La Dedicacion de S. Miguel Arcángel.

**Movimiento del Puerto.**

Entrados el 27

De Palma vapor-correo *Menorca* capitán D. Francisco Cardona, con 17 trips. 22 pas. efs. y la correspondencia.

De Cerdeña polacra goleta *Sebastiana* Cap. D. Juan Coll, con 7 trips. habas y garbanzos.

el 28

De Mazagan pailebot *Triunfo* pat. José Bagur, con 6 trips. maiz y garbanzos.

De Palma javeque *Esperanza* pat. Miguel Landino, con 5 trips. y efs.

Despachados el 28

Para Palma vapor-coreo *Menorca* capitán D. Francisco Cardona con 17 trips. efs. y la correspondencia.

**ANUNCIOS**

**D. Monserrate García Sanchez**

Juez de primera Instancia del partido de Mahon.

Hago saber: que la subasta de las dos terceras partes de la casa sita en esta ciudad calle Portal de Mar, número nueve que debía tener lugar en el día de mañana, se verificará el día veinte y nueve del corriente á las doce de la mañana.

Dado en Mahon á veinte y tres de Setiembre de mil ochocientos ochenta y siete.—Monserrate García Sanchez.—Ante mí Juan Allés.

**Alcaldía de Mahon**

Reemplazos

El individuo del Remplazo de 1879 Antonio Goñalons Florit, hijo de Juan y de Maria, se servirá presentarse en la Secretaría de este Ayuntamiento para hacerle entrega de documentos que le interesan. Mahon 27 Setiembre 1887.—J. Vidal.

**MIEL**

Refinada y de superior calidad á 16 céntimos escudo la libra al por mayor y á 20 céntimos al por menor se encontrará en la

**CONFITERIA LA PALMA**

En el mismo establecimiento se acaba de fabricar el delicioso y renombrado dulce de la estacion

**ARROPE**

que se vende al módico precio de media peseta la libra y al mismo precio se encontrará en la Plaza de la Verdura en la vendedora Juana Cilia.

17 HANNOVER 17

**DON RAMON MENENDEZ**

MEDICO-CIRUJANO,

ha trasladado su domicilio á la calle Santa Teresa n.º 13 y ofrece sus servicios al respetable público mahónes.

**BUNUELOS**

de ensaimada, los habrá los domingos y fiestas en casa de las ciudadelanas á 18 céntimos de escudo libra. Cos de Gracia, n.º 95.

**BURRO**

Se desea comprar uno. En esta imprenta informarán.

**PARA ALQUILAR**

Lo está el piso principal de la casa n.º 10 de la calle de la Arravaleta. Darán razon en los bajos de la misma.

**CLASES DE 1.ª ENSEÑANZA**

BAJO LA DIRECCION DE

**TOMAS BAGUER**

Se darán lecciones á domicilio á las personas que lo deseen, Hannover 40. (Casa de Luis Barranco)

**PARA VENDER**

Lo está la casa calle del Bastion n.º 18 y el Almacén del anden de levante número 75.

Informará el Notario D. José Vincent.

**EN VENTA**

Lo está una viña en el punto llamado El Campás. Para más informes dirigirse al Notario D. Francisco Andreu.

**PARA VENDER**

Lo está una máquina de inalaciones. Informarán esta imprenta.

**EXTRAORDINARIO ABANDONO**

DE TODOS LOS GÉNEROS EXISTENTES EN EL ANTIGUO

**COMERCIO DE SALAS**

**HANNOVER, 11**

Lanas para vestidos de Señora	á 2 1/2 es palmo
Rica coleccion en pañuelos punto lana para Señora	á 1 peseta
Precioso surtido de listas cuadros	á 3 1/2 es. palmo
Elegantes madrasos para vestidos de Señora	á 6 es. palmo
Percalina industrial suave	á 2 1/2 es. palmo
Tartanes ricos dibujos	á 3 es. palmo
Un pañuelo eeda para Señora	por 25 es.
Lanas doble ancho para vestidos de Señora	á 3 1/2 rsp. cana
Cretonas oscuras novedad	á 3 es. palmo

Un chal grande de lana	por 8 rsp.
Una pieza irlandesa	por 15 rsp.
Rico surtido percales para camisas	á 3 1/2 es. palmo
Merino superior	á 4 1/2 es. palmo
Telas doble ancho para colchones	á 10 es. palmo
Cotonet superior	á 2 es. palmo
Un refajo lana alta novedad	por 8 rsp.
Una sábana para cama grandísima	por 10 rsp.
Un corte pantalon de paño grueso	por 7 rsp.
Una tohalla rizo	por 18 es.
Patenes para pantalones	á 5 es. palmo
Madapolales y Hamburgos	á 3 es. palmo

En dicho establecimiento se espenden tambien á precios de fábrica las tan acreditadas telas de hilogaranizadas, y una rica coleccion en yutes, pañería, chales, bayetas, tartanes, camisetas punto, merinos, pañetes para vestidos, manteleria, y profusion de artículos difíciles de enumerar.

**SOLO POR OCHO DIAS**

**TIENDA DE SALAS**

**11 HANNOVER 11**

NOTA: Los céntimos son de escudo.